

enfants. Ils paient leur pension dans quelque institution. Cela suffit. Ils se désintéressent de leur formation morale et religieuse.

Il est certain qu'il vaut mieux parfois soustraire des enfants aux exemples pernicieux qui leur seraient donnés dans certaines familles, mais il n'en est pas moins vrai qu'un père et qu'une mère sont tenus sous peine de détruire l'œuvre d'éducation reprise en sous main au collège, de travailler eux-mêmes à la formation de leurs enfants, de s'intéresser avant tout à l'éducation morale et religieuse, à soutenir les maîtres religieux qui se dépensent à cette besogne, à continuer l'œuvre entreprise ailleurs, au foyer domestique, les jours de congé et pendant les vacances.

L'influence de la famille est prépondérante. Les leçons les plus autorisées d'un maître chrétien, les exemples les plus salutaires couleront, comme la pluie sur les ailes des palmipèdes, sur l'âme des enfants appartenant à des familles irréligieuses, libres-viveuses, anticléricales, où les exemples et les paroles contre-balance complètement l'influence des maisons religieuses.

Parents chrétiens, que faites-vous de vos responsabilités ? Eh quoi ! vos enfants sortent comme ils veulent, vont où ils veulent, lisent ce qu'ils veulent. A la mode américaine, vous laissez vos jeunes filles recevoir seules, danser seules, tandis que leur mère court ou reçoit de son côté, ou ne voit et n'entend rien dans les salons où se couloquent des personnes qui ne sont pas précisément triées sur le volet. Vous laissez sortir vos jeunes filles avec des jeunes gens assez bons peut-être, mais qui dans l'occasion, étant donné la faiblesse humaine, peuvent glisser sur la pente.

Mères chrétiennes, vous suivez moutonnièrement toutes les modes les plus pâfennes, vous laissez porter par vos jeunes filles des jupes et des corsages qui laissent voir ou dessinent tout ce qu'ils sont faits pour cacher.

Parents chrétiens, vous voyez vos enfants grandir, suivre des routes de perdition, commencer à boire, à mal se conduire. Et vous laissez faire sous prétexte que vos enfants sont assez grands pour se conduire tout seuls.

Que faites-vous encore une fois de vos responsabilités ?

Armand CHOSSEGROS, S. J.

*Le Messager Canadien.*